

L'Adapei & vous

La lettre infos des familles

11 - Janvier 2023

Meilleurs vous
2023



adapei 33

NOUVELLE AQUITAINE





PHILIPPE BÉGUERIE
Président

Chers personnes accueillies, parents et professionnels,
2023, l'Adapei de la Gironde fête ses 65 ans !

Mais avant de fêter l'anniversaire de notre belle association, avec Nathalie Remy (notre Présidente Adjointe), et tous les membres du Conseil d'Administration, nous vous présentons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2023 ; Santé, paix et épanouissement personnel.

Le contexte de notre association restera exigeant ; en effet trouver l'équilibre entre les objectifs de qualité pour l'accompagnement, avec les difficultés de recrutement que nous connaissons et des moyens financiers qui demeurent constant est un exercice délicat qui nécessite beaucoup d'engagement.

A ce titre nous voulons remercier les professionnels de l'Adapei qui restent solidaires et piliers du projet.

2023 sera l'année de la réécriture de notre projet associatif. Nous le ferons en utilisant la méthode du Forum Ouvert qui pourrait permettre de réunir 200 personnes accueillies, parents et professionnels pour une grande journée en commun.

Puis nous fêterons nos 65 ans lors d'une grande fête à l'automne prochain.

D'une façon plus quotidienne, en lien avec l'État, le Département et l'UNAPEI nos priorités pour l'année 2023 seront l'accompagnement du vieillissement, l'amélioration de l'orientation vers l'âge adulte, et une réflexion stratégique pour consolider et préparer le pôle Travail à l'avenir.

Croyez en notre dévouement.

Philippe Béguerie
Président

Nathalie Remy
Présidente-Adjointe



NATHALIE REMY
Présidente-Adjointe

Bonjour à toutes et tous,

Je profite de cette lettre d'information de début d'année pour d'abord vous exprimer, 3 mois après mon arrivée, la satisfaction d'avoir intégré l'Adapei de la Gironde qui est, on se doit de le rappeler notamment auprès de nos partenaires, est la plus importante association accompagnant des personnes en situation de handicap du département tant en nombre de professionnels que de personnes accompagnées.

Durant ces 3 premiers mois je me suis attachée à rencontrer les directeurs et professionnels des établissements et services, visiter nos différentes structures, prendre contact avec les autres associations du département et avec nos financeurs et partenaires extérieurs.

Après de nombreux échanges tant avec les professionnels et partenaires qu'avec le Président et les membres du Bureau et du Conseil d'Administration, un certain nombre de défis à relever pour notre association apparaissent :

- L'amélioration de la fluidité du parcours des personnes accompagnées,
- La poursuite de la transformation de l'offre et du virage inclusif,
- Le renforcement du pouvoir d'agir des personnes,
- Le développement d'une démarche qualité,
- La communication sur la place et l'expertise de l'Adapei de la Gironde.

Il me semble que nous avons un autre enjeu collectif qui est de partager les valeurs de l'Adapei de la Gironde dans une relation de confiance entre professionnels, administrateurs, familles et personnes accompagnées. Le travail de préparation de notre futur projet associatif sera l'occasion d'un temps fort de ce type de partage.

Il est cependant nécessaire d'ajouter que le contexte de 2023 ne sera pas simple entre tensions fortes en matière de ressources humaines et moyens financiers impactés par l'inflation mais l'accompagnement dans la bienveillance des personnes restera notre priorité.

Avant d'entamer ces grands chantiers de 2023, avec les membres du Comité de direction nous souhaitons vous présenter tous nos vœux de santé et sérénité pour cette nouvelle année 2023.

Isabelle Jamet
Directrice Générale



ISABELLE JAMET
Directrice Générale

CAMPAGNE D'ADHÉSION 2023

630 adhérents en 2022...

Nous sommes toujours plus nombreux !

Dans cette dynamique associative, nous avons tous besoin les uns des autres !

- Pour multiplier les échanges, de parents à parents, ces moments d'où nous sortons toujours plus forts ; de professionnels à parents où chacun peut faire valoir son expertise, et ce toujours au service des personnes accueillies par l'Adapei33, dont la parole est si précieuse.

- Pour mieux faire connaître l'Adapei33, sa vision ses missions et ses valeurs.

Vous allez recevoir en janvier 2023 le courrier sollicitant votre adhésion, accompagné des documents vous permettant d'adhérer.



Face au handicap L'union fait la force... Rejoignez-nous !

Adhérer permet entre autre de s'investir dans la vie d'une Section locale pour le bien de son proche, de faire entendre sa voix, de voter les orientations de l'Adapei 33, lors de son Assemblée générale.

L'adhésion à 95€, permet également de devenir membre adhérent de l'Unapei, mouvement militant national, de recevoir leurs publications, d'accéder à des services et des produits nationaux exclusifs comme l'aide aux projets vacances (ANCV) et la rente survie.

Comment adhérer ?

En ligne sur www.adapei33.com

Connectez-vous au site internet de l'Adapei Rubrique "Je m'engage & soutiens"
> J'adhère> re-direction vers Helloasso qui permet de sécuriser vos paiements.

OU

Flashez le QRCode pour vous rendre directement sur l'ESPACE ADHÉSION EN LIGNE



Réduction d'impôt

L'adhésion à l'Adapei 33 vous permet de bénéficier d'une réduction d'impôt à hauteur de 66% dans la limite de 20% de votre revenu imposable.

Concrètement...

Notre adhésion à 95€ ne vous coûte que 32€ après déduction fiscale.

Si vous n'êtes pas imposable, l'Adapei vous propose une adhésion à 30€.

La participation des personnes accompagnées au Conseil d'Administration

La Commission élargie du Conseil d'Administration a réuni le 12 octobre dernier des élus des CVS de Pôle, les membres du Bureau et le Comité de Direction.

La Commission élargie est une instance de participation des personnes accueillies mise en place en 2019, lors de la refonte des statuts.

Elle a pour but de favoriser l'expression des personnes accueillies et de leur transmettre les informations nécessaires pour leur permettre de faire des choix éclairés.

Nous nous sommes réunis avec les représentants des CVS pour préparer cette rencontre. Cette réunion a permis d'échanger, de faire des propositions, de formuler des demandes... afin d'établir l'ordre du jour dont vous trouverez ci-dessous un extrait des questions/suggestions et une synthèse des réponses apportées.

Organisation d'une grande fête

Une idée acceptée par tous. Pour marquer les 65 ans de l'Adapei. Une journée qui réunirait tous les acteurs, sous un chapiteau, dans un parc... ?

Le logement - "Il est difficile de trouver un logement individuel"

L'Adapei crée des partenariats avec des bailleurs sociaux pour qu'ils réservent des appartements à l'Adapei. L'association peut aussi se porter garante en cas de difficulté de paiement du loyer.

Code du travail et code de l'action sociale

La réglementation du travail en ESAT dépend du Code de l'action sociale et des familles. Les droits semblent souvent moins favorables

pour les travailleurs en ESAT. Mais le suivi des personnes est mis en place en fonction des projets personnalisés.

Cependant, la prochaine réforme des ESAT prévoit un rapprochement avec le Code du travail.

La communication : comment l'améliorer ?

Par une lettre-info proposée par les parents, les professionnels, les personnes accueillies, par les réseaux sociaux, par les radios locales, en invitant des personnes aux CVS.

Demandes de formation FALC

La formation FALC est à demander dans la feuille de vœux de formation qui est remise à chaque travailleur en situation de handicap. BM Formation assure ces formations associant personnes accueillies, professionnels et familles.

*Véronique Barp Ronteix
Animatrice Inclusion Sportive et Citoyenne*

Des parents témoignent... Un beau projet qui prend forme !

Tout a vraiment commencé en février/mars 2022 lorsque Justin Berçon, à ce moment là Directeur du Pôle Habitat et vie autonome de l'Adapei a lancé une série de réunions d'informations destinées aux parents dans les IME de la Gironde.

Son objectif était de faire connaître le concept d'habitat inclusif, un habitat accompagné, partagé et inséré dans la vie locale, spécifiquement destiné aux personnes âgées et aux personnes en situation de handicap et donc un habitat susceptible de répondre aux attentes de nos enfants.

A l'occasion de cette présentation, ont été abordés les grandes étapes de réalisation de ce type de projet ainsi que l'accompagnement social et l'offre de services sanitaire, sociale et médico-sociale individualisée pouvant être mis en place.

Avec une condition sine qua non pour mener à bien ce projet : l'engagement des familles.

Quelques parents de jeunes copains/copines séduits par le dispositif, animés par le souhait d'autonomie de leur enfant autour d'un même type d'habitat sur le secteur sud de la Métropole Bordelaise (des logements autonomes avec des locaux communs affectés à leur projet de vie sociale et partagée) ont aussitôt répondu à la proposition et se sont d'abord retrouvés par petits groupes pour en débattre.

Le 13 juillet 2022, Justin Berçon invitait ces parents intéressés par la démarche à se retrouver au Siège de l'Adapei, en présence de Claudine Bardou, Présidente de la Section locale Métropole et Vice-Présidente de l'Adapei.

Une rencontre aussi sympathique qu'instructive... Il n'en fallait pas davantage pour relancer l'action isolée de plusieurs familles déjà mobilisées sur le sujet et stimuler les nouveaux arrivants : échange de mails, de numéros de téléphone puis de messages via WhatsApp.



Une Boum le 20 septembre puis un bowling le 23 octobre pour permettre aux jeunes de se connaître et vérifier que cela "matche" bien entre eux. Une bonne entente est indispensable à la réussite d'un tel projet de vie - Raphaël, Martin, Samantha, Quentin, Augustin, Paul...

Certes, la parité garçons filles dans cette équipe n'est pas encore réalisée à ce jour, mais le projet se construit peu à peu.

La date de notre prochaine rencontre a été arrêtée au 26 novembre 2022 pour formaliser ce beau projet... On avance !

Nos prochaines étapes :

- Rencontrer d'autres Associations ayant mis en place ce type d'habitat pour mieux en mesurer dès à présent les avantages et les inconvénients,
- Recueillir l'avis précieux des professionnels qui suivent quotidiennement nos enfants pour nous aider à définir et anticiper nos demandes d'accompagnement social et/ou médico-social,
- Connaître tous les interlocuteurs et partenaires de l'Adapei qui pourront porter notre projet auprès des promoteurs immobiliers sur le secteur sud de la métropole Bordelaise.

*Françoise Bages, maman de Samantha
Membre du collectif de parents*



LA SEMAINE EUROPÉENNE POUR L'EMPLOI DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

14-20 novembre 2022

Semaine Européenne pour l'Emploi des Personnes Handicapées



Une forte mobilisation de l'Adapei de la Gironde lors de cette 26^{ème} édition de la Semaine Européenne pour l'Emploi des Personnes en situation de Handicap

Acteur de l'emploi des personnes en situation de handicap, l'Adapei de la Gironde s'est fortement mobilisée, pour la 6^{ème} année consécutive, dans la Semaine Européenne pour l'Emploi des Personnes en situation de Handicap, aux côtés de ses partenaires.

Les ESAT de l'Adapei et le service d'insertion ont organisé, co-organisé ou participé à plus d'une trentaine d'événements sur le département, en voici quelques extraits...



Une belle soirée employeurs sur le Bassin d'Arcachon

En partenariat avec la Mission Locale du Bassin d'Arcachon et du Val de L'Éyre et la Ville de Lanton, l'Adapei de la Gironde ouvrait le 14 novembre dernier la Semaine Européenne pour l'Emploi des Personnes Handicapées, sur le Bassin d'Arcachon, avec la traditionnelle soirée employeurs qui a réuni plus de 140 personnes au centre d'animation de la ville de Lanton.

Parce qu'un parcours d'insertion réussi est la somme de toutes les énergies des acteurs du territoire, de nombreuses collectivités, entreprises et acteurs de l'emploi étaient réunis lors de cette soirée pour témoigner de leur engagement.

Temps fort de la soirée, Jean-Baptistes Dubès, Florence Dray, Franck Pétrin et Lina Bazin ont témoigné de leur parcours en présence de leur employeur - Elio, Happy Job, McDonald's du Bassin d'Arcachon, Agence O² - et des conseillers en insertion qui les accompagnent.



Un carrefour des ateliers sur le Bassin d'Arcachon pour accompagner les personnes en situation de handicap dans la construction de leur projet professionnel

Le Carrefour des Ateliers du Bassin d'Arcachon a réuni 17 entreprises et 10 partenaires qui ont accueillis plus de 80 personnes en quête de réponses en lien avec la mobilité, la confiance en soi, les activités en dehors du travail, la préparation à l'entretien d'embauche, la formation professionnelle, la sécurisation de leur parcours.

Rencontre avec Handamos et Cap Emploi en Haute-Gironde

Le Carrefour des Ateliers du Bassin d'Arcachon a réuni 17 entreprises et 10 partenaires qui ont accueillis plus de 80 personnes en quête de réponses en lien avec la mobilité, la confiance en soi, les activités en dehors du travail, la préparation à l'entretien d'embauche, la formation professionnelle, la sécurisation de leur parcours.

Le Salon de l'Emploi et de la formation à Cap Métiers sur la Métropole

Depuis le mois de juin, l'ESAT Pessac Magellan était engagé avec la ville de Pessac et d'autres partenaires pour préparer ce Salon de l'Emploi et de la Formation, qui s'est déroulé à Cap Métiers pour accueillir, le 14 novembre, des personnes en situation de handicap et des partenaires pour présenter l'offre d'accompagnement vers l'insertion professionnelle, le maintien en emploi et la formation professionnelle.

"Rencontre et Vous" dans le Libournais

Organisé par l'ESAT de Saint-Denis de Pile, cette rencontre a permis de réunir des entreprises, des mairies, des partenaires et des personnes accompagnées autour du thème de l'insertion professionnelle. La présence de nombreuses entreprises et collectivités témoigne du changement de regard sur le handicap et de la volonté de chacun de s'inscrire dans une collaboration durable en faveur de l'emploi des personnes en situation de handicap.

Les circuits du possible sur la Métropole

Organisé par l'ESAT de Blanquefort, cette rencontre a réuni des entreprises et partenaires pour leur faire visiter de l'ESAT traditionnel, l'ESAT de transition Messidor et l'ESAT Hors murs, et découvrir les différents dispositifs d'accompagnement et d'insertion en milieu protégé et ordinaire.



Un Brunch Day dans le Médoc

Le vendredi 18 novembre, l'ESAT Villambis organisait un Brunch Day, où entreprises et partenaires ont rejoint les professionnels et personnes accompagnées de l'ESAT pour un échange et découvrir l'offre de service en Médoc, suivi d'une visite du chai et des ateliers guidée par les travailleurs avant de finir sur une dégustation des vins de Villambis et le Brunch (préparé par les cuisines de l'ESAT) !

Duoday | 1 Jour, 1 Métier, 1 Action

Plus de 130 Duo formés en Gironde et 55 personnes engagées dans le dispositif 1 Jour, 1 Métier, 1 Action sur le Bassin d'Arcachon (soit 175 journées de stages réalisées) au sein d'entreprises et de collectivités.

En qualité d'employeur, l'Adapei a accueilli 12 stagiaires pour découvrir nos métiers.

Une belle visibilité médiatique pour l'Adapei de la Gironde durant cette Semaine

Retrouvez l'ensemble des articles de presse sur www.adapei33.com



RECONNAISSANCE PROFESSIONNELLE

Remise des attestations RAE Reconnaissance des Acquis de l'Expérience

Ils sont 30 lauréats de l'Adapei 33 à avoir reçu cette année leur attestation RAE (Reconnaissance des Acquis de l'Expérience).

"Vous avez le droit d'avoir de l'ambition, nous avons le devoir de vous accompagner !"

L'Adapei de la Gironde encourage les jeunes d'IMPro, les travailleurs d'ESAT et les salariés d'EA, à s'inscrire dans un parcours de reconnaissance de leurs compétences, avec l'accompagnement personnalisé d'un référent expert métier.

La Reconnaissance des Acquis de l'Expérience est un véritable levier de développement de la connaissance de soi et de ses capacités. Elle participe à la construction d'une identité professionnelle en rendant visibles les apprentissages issus de l'expérience.

Porté par l'association "Différent et Compétent", dans laquelle l'Adapei de la Gironde est pleinement engagée, ce dispositif accompagne chaque année de nombreuses personnes dans la perspective de faire reconnaître et valoriser leurs compétences.

Félicitations à...

- Dylan N. - Dominique A. - Sophie B. - Adeline B. - Jonathan V. - Sandra B. - Bernard D. - Cédric P. - Mathieu S. - Émilie B. - Karine R. - Audrey D. - Éric L. - Tina R. - Anthony D. - Kevin L. - Marion C. - Alexis J. - Jérémie B. - Anthony G. - Béatrice B. - Magalie G. - Christophe L. - Joël C. - Céline B. - Léo P. - Florent D. - Sarah D. - Lucas P. - Léa G.





ESAT Pessac Alouette et Magellan



ESAT Blanquefort



ESAT Audenge



ESAT Mongauzy



ESAT Saint-Denis de Pile



ESAT Braud et Saint-Louis



ESAT Villambis

Médailles du travail Une pluie de médailles décernées en 2022

Depuis 3 ans, la crise sanitaire nous a privés de notre traditionnel rendez-vous de remise de médailles qui rassemble chaque année les travailleurs d'ESAT, l'Association, les familles et les professionnels.

Si le grand rassemblement n'a pu avoir lieu encore cette année, chaque territoire a cependant organisé un rendez-vous festif pour décerner les médailles, en incluant les récipiendaires depuis 2019.

La médaille d'honneur du travail est une distinction honorifique qui récompense l'ancienneté de service d'un travailleur ainsi que la qualité des initiatives prises dans son travail.

Cette année, ce sont donc plus de 140 médailles du travail (4 sessions de 2019 à 2022) qui ont été remises sur l'ensemble des territoires.

Un grand moment de fierté pour tous et une belle reconnaissance de l'engagement... de longue date pour certain(e)s.

Félicitations à toutes et à tous !



ENQUÊTE DE SATISFACTION

Enquête de satisfaction Votre avis est important !

Améliorer la qualité et la sécurité de l'accompagnement des personnes est une des priorités de l'Adapei 33. Ainsi, nous organisons dans tous les établissements et services un recueil de la satisfaction des personnes accompagnées et de leur famille. **Cette enquête aura lieu du 10 janvier au 10 mars 2023.**

L'enquête de satisfaction a pour objectif de recueillir votre opinion et celle de votre enfant /proche afin de mettre en place des actions d'amélioration sur les thèmes qui le nécessiteront.

Le questionnaire vous sera proposé par la direction de l'établissement ou du service qui accompagne votre enfant/proche, sous forme électronique ou papier. Vous serez invité(e) à donner votre point de vue sur nos modalités de fonctionnement, d'accueil, d'accompagnement...

Les résultats seront traités de manière anonyme puis présentés aux professionnels et aux membres

2 NOUVEAUX SITES INTERNET POUR L'ADAPEI33 ENTREPRISE

Pour une meilleure visibilité de l'offre commerciale

Dans le cadre de la stratégie commerciale du pôle Travail et insertion, la décision de dissocier l'offre commerciale de l'offre institutionnelle de l'Adapei 33 nous a amené à réfléchir à la création d'un nouveau site internet, indépendant du site institutionnel. Après plusieurs mois de travail, le nouveau site commercial a vu le jour en septembre. Il a été pensé pour offrir une meilleure expérience de navigation, plus intuitive et interactive, et pour répondre aux besoins de nos clients en quelques clics.

Le Château de Villambis propose également depuis septembre une boutique en ligne qui vous permet de commander vos millésimes préférés quand vous le souhaitez, et de ne manquer aucune offre spéciale proposée par le Château.



du CVS de l'établissement ou du service concerné afin de construire ensemble le plan d'action pour les 2 ans à venir.

Il est très important qu'un maximum de personnes prennent le temps de donner son avis pour que les résultats soient représentatifs. Ainsi les efforts déployés pour nous améliorer répondront aux mieux à vos attentes et à celles de votre enfant/proche.

Nous vous encourageons vivement à participer à cette enquête et vous en remercions par avance.

*Camille Lalaurie
Responsable Qualité*



<https://entreprise.adapei33.com>



<https://www.chateau-de-villambis.com>

SECTION LOCALE MÉTROPOLE

Une rencontre Associative à l'ESAT Pessac Alouette pour créer du lien entre les familles

A l'initiative de la Déléguée à l'Action Associative de l'ESAT Pessac Alouette, Françoise Bages, les familles des personnes accompagnées par l'ESAT étaient invitées à se retrouver le jeudi 13 octobre dernier.

☝ C'est dans la salle de pause de l'ESAT, colorée d'affiches faisant la promotion des paniers de légumes de saison en vente, des chèques vacances ou du Bar à jus, que des parents se sont retrouvés ; une soirée conviviale qui aura duré trois bonnes heures...

Des échanges autour de sujets qui tiennent à cœur et des expériences des uns et des autres...

Les mesures de protection des majeurs avec les avantages et les inconvénients de la tutelle, de la curatelle et de l'habilitation familiale ; nos avis sur les différents organismes de tutelle ; les relations souvent compliquées avec la CAF ; la prime d'activité pour les travailleurs en ESAT que les familles ne songent pas toujours à demander ; les foyers d'hébergement et les projets d'habitat inclusif en cours ; la VAE (Valorisation des Acquis de l'Expérience) pour les ouvriers qui le souhaitent ; la Section à Temps Partiel comme dispositif d'anticipation au départ en retraite... Sans oublier la distribution des catalogues de fin d'année de l'Unapei.

Des informations sur les actions et dispositifs qui permettent aux ouvriers d'évoluer dans leur projet de vie

Cette rencontre a été l'occasion de rappeler l'existence de l'Association "Nous Aussi" présidée en Gironde par Damien Morisset ainsi que la reconnaissance du droit de vote conformément à la Loi 2019-222 du 23 mars 2019 qui contribuent à rendre nos enfants plus autonomes.



C'est l'opportunité aussi d'informer de toutes les actions de soutien mises en place et inscrites dans les projets personnalisés des ouvriers de l'ESAT Pessac Alouette :

12 ouvriers bénéficient de deux après-midi par semaine, libérés par l'ESAT, pour préparer le code de la route. Plusieurs bénéficient d'un programme santé d'initiation au sport en partenariat avec le Sport Athlétique Mérignacais. D'autres se préparent à l'oral 1/2 journée par semaine avec l'association "Les mots de Jossy" dans le cadre de leur VAE. Enfin, un projet de soutien informatique est en train de se mettre en place pour aider à la création de leur propre adresse mail et permettre ainsi la prise de RDV médicaux via Doctolib...

Autant de projets d'accompagnement et de formation qui attestent de l'engagement de l'ESAT Pessac Alouette dans ce virage inclusif mais toujours à l'écoute des aspirations et au rythme des capacités de chacun.

Il fait nuit, la rencontre doit se terminer même si nous avons encore bien d'autres sujets à aborder. Mais cette réunion nous a fait du bien, nous nous sommes quittés contents.

Un rendez-vous à renouveler c'est sûr !

L'Adapei est une Association de Parents... Et c'est bien là, toute sa force ! ☝

Françoise Bages
Déléguée à l'Action Associative de l'ESAT Pessac Alouette

Une salle d'activité physique adaptée au FAM de Bègles

Une salle d'activité physique a été aménagée dans les locaux de l'Accueil de jour du FAM de Bègles, financée par les dons de l'APAPHaM, de l'entreprise Total et de la Section locale Métropole.

Cette salle va permettre aux personnes accompagnées de bénéficier de moments privilégiés avec des équipements adaptés : Vélo, escalier de rééducation, blocs multicolores,

anneaux, dalles sensori-motrices, animaux lestés, ballon cristal, bâton de pluie...

Ces nouveaux équipements adaptés vont faciliter la mise en mouvement, solliciter les capacités de chacun, afin d'augmenter leur niveau d'activité physique.

Un peu plus de bien-être pour nos enfants rendu possible grâce à la générosité de nombreux donateurs, que nous remercions chaleureusement.



Fête de la section locale Métropole Dimanche 27 novembre 2022

Pendant presque trois années nous n'avons pu nous rassembler. C'est donc avec grande joie que nous nous sommes retrouvés, familles et personnes accompagnées, salle Jean Lurçat à Bègles, à près de 200 personnes.

Pour cet événement les bénévoles de la Section locale ont décoré la salle, préparé les tables et bien sûr, tartes, cakes et cannelés...

Un grand merci à toutes et tous !

Ce temps festif, trois heures partagées ensemble, a fait le bonheur de tous. La piste de danse a été investie dès les premières notes de musique... Et jusqu'au bout ! Un langage universel.

Claudine Bardou
Présidente de la Section locale Métropole



Un nouveau Délégué à l'Action Associative au FO de La Réole



Pascal Darthial
Délégué à l'Action Associative
FO La Réole

Sur proposition de la Présidente de la Section locale Sud-Gironde, Pascal Darthial a été nommé Délégué à l'Action Associative (D2A) du Foyer Occupationnel de La Réole lors du Conseil d'Administration du 9 Juin 2022.

Pascal est le papa de Mégane, une jeune femme de 26 ans, accueillie depuis déjà 6 ans au FO de Saint-Hilaire de la Noaille et auparavant à l'IME de Lamothe-Landerron.

Pascal est un jeune retraité, connu de nombreux parents du langonnais, pour avoir été pendant 30 années le cuisinier de l'école primaire Saint-Exupéry de Langon. Son sens des réalités, son énergie, sa disponibilité et son sérieux, alliés à des relations de confiance déjà établies dans le cadre du Conseil de Vie Sociale avec l'équipe de direction en place, sont des qualités qui lui permettront de mener à bien les différentes missions d'un Délégué à l'Action Associative.

Bienvenue à Pascal dans notre Section locale Sud-Girondine.

Les premiers déménagements des résidents du FO de La Réole

Une des premières missions de Pascal Darthial en qualité de Délégué à l'Action Associative, en collaboration avec la Directrice Raphaëlle Pister et la Directrice-adjointe Amélie Dupas, et les conseils avisés de Michel Grigoletto, Trésorier de la Section locale Sud-Gironde en charge de ce dossier pour la section, est le suivi du chantier de construction et de réhabilitation du Foyer Occupationnel de la Réole.

Un chantier qui avance à très grand pas ! La partie nouvelle construction est terminée avec, entre autres, un magnifique plateau de plein pied de 1962 m², qui accueille 26 chambres, des salles de réunion et un pôle médical.

Commence maintenant la partie rénovation du Foyer Occupationnel déjà existant. Pour cela, les premiers



déménagements de résidents ont débuté début septembre : avec l'aide de l'équipe de l'ESAT de Saint-Denis de Pile, 25 résidents ont quitté la partie ancienne du FO de la Réole et du FO de Saint-Hilaire de la Noaille pour investir les nouvelles chambres.

En moins d'une semaine, les changements de lieu ont été réalisés dans une ambiance sympathique et sans stress.

Les résidents ont bien entendu aménagé leurs chambres à leur goût.

La prochaine étape sera le déménagement final de Saint-Hilaire de la Noaille où vivent encore 5 résidents et l'arrivée d'une vingtaine de nouvelles personnes accueillies.

Laure Ammirati
Présidente de la Section locale Sud-Gironde

Séjours d'été des IME Saint-Macaire et Lamothe-Landerron

IME Saint-Macaire

Pour la première fois depuis l'ouverture de l'Estepa en septembre 2007, des mini séjours ont été organisés pour les jeunes. Ces séjours se sont déroulés en Lot et Garonne, dans un chalet à Casteljaloux. Ils ont été répartis sur une semaine, 3 groupes se sont succédés dans le chalet. Les groupes de jeunes et d'accompagnateurs ont été constitués de sorte que les séjours se déroulent dans les meilleures conditions pour les jeunes. Pour un coup d'essai, ces séjours ont été un coup de maître, les jeunes ont pu profiter de diverses activités : accrobranche, baignade,



lecture, moment de détente dans une ambiance détendue, apaisée. L'équipe a pu accompagner les jeunes dans des temps différents du reste de l'année comme le coucher ou la préparation des repas. Une première expérience réussie, financée par la mairie de Saint-Macaire que nous remercions et la Section locale Sud-Gironde. Une première expérience qui n'est peut-être qu'une première étape...



IME Lamothe-Landerron

Après une longue période sans séjour d'été en raison de la crise sanitaire, 3 camps ont été organisés cette année pour des jeunes de l'IME de Lamothe-Landerron. Un premier groupe est parti pour la Rochelle du 18 au 21 juillet 2022 : 8 jeunes et 3 accompagnants. L'objectif était de mettre en application tout le travail d'autonomie fait au cours de l'année. Le groupe est parti en train depuis La Réole puis le séjour s'est déroulé en autonomie, les courses et les repas étant réalisés par le groupe. Bateau pour rallier l'île de Ré, ballade en vélo sur l'île, glace sur le port

de Saint-Martin, bus pour rentrer à La Rochelle, shopping, visite de la Rochelle et Restaurant ont rythmé ce séjour. Un autre séjour s'est déroulé à Valence sur Baise, petite commune du Gers. Pique-nique, baignade et promenade ont été au menu de ce deuxième séjour. Enfin, un troisième séjour a eu lieu dans les Pyrénées. Les jeunes ont pu randonner dans la montagne, profiter des grands espaces et visiter un élevage. La section locale Sud-Gironde a financé une partie de ces séjours d'été.

Laure Ammirati
Présidente de la Section locale Sud-Gironde



Organisation d'un temps d'échanges entre parents sur le thème "Vie affective et sexuelle"

À la demande de plusieurs parents, la Section locale Sud-Gironde de l'Adapei 33 organisera au cours du premier trimestre 2023 un temps d'échanges, convivial, entre familles, parents, fratries sur le thème suivant : Vie Affective et Sexuelle.

Ce moment de partage, de questionnements, aura lieu en soirée pendant la semaine. Les familles des deux IME de Saint-Macaire et de Lamothe-Landerron, du Sessad et des résidents du Foyer Occupationnel de la Réole

seront informées par mail ou courrier de la date et du lieu de cette rencontre, dès qu'ils auront été fixés.

L'idée est d'échanger sans tabou pour partager des informations, des interrogations, des expériences vécues sur une composante majeure de la vie de nos enfants, de nos proches, qui a longtemps était tue malgré son importance.

Laure Ammirati

Présidente de la Section locale Sud-Gironde

OFFRE SPÉCIALE FÊTES

Envie d'une belle idée cadeau ? Offrez un vin d'exception et solidaire !

Pour les fêtes de fin d'année, le Château de Villambis vous a proposé une sélection de coffrets cadeaux pour toutes les envies et tous les budgets. Pour faire plaisir, ou pour vous faire plaisir, le Château de Villambis prolonge son offre jusqu'au 31 janvier 2023 !



Coffret "Sélection"



Coffrets "Gourmand"



Coffrets "Dégustation"



Pour commander vos coffrets cadeaux
ou vos millésimes préférés,
Rendez-vous sur

<https://www.chateau-de-villambis.com>